

Con ceremonias simultáneas

Más de 500 bomberos forestales recibieron grados de ascenso P-3



Realizan Primer Encuentro con los comisionados de la Red Nacional de Servicios Públicos



Con el objetivo de avanzar en la solución y consolidación de los servicios públicos en el país, el ministro Josué Lorca participó en la instalación del 1er. Encuentro con los Comisionados de la Red Nacional de Servicios Públicos (Renaser) (Mas info pag. 2).

Para evitar la desertificación

Presentarán ante la Asamblea Nacional normativa de protección al Agave Cocui P-4

Presentan balance de reforestación

Motor Forestal fortalecerá Agenda Económica Bolivariana P-5

En homenaje

Proyectan entrevista al arquitecto Fruto Vivas P-7

Existen más de mil 100 Metras en el país

Realizan Primer Encuentro con los comisionados de la Red Nacional de Servicios Públicos



Más de 1.100 Metras se encuentran activadas en el país

Con el objetivo de avanzar en la solución y consolidación de los servicios públicos en el país, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, participó en la instalación del Primer Encuentro con los Comisionados de la Red Nacional de Servicios Públicos (Renaser).

El acto estuvo liderado por el vicepresidente Sectorial de Obras Públicas y Servicios y ministro para la Energía Eléctrica, G/J Néstor Reverol, quien explicó que "Renaser es la ofensiva revolucionaria ante los desafíos que vive el país, con un nivel de articulación superior en las diferentes expresiones del Poder Popular para adecuar los servicios públicos en todo el territorio nacional".

Al respecto, el titular del Ecosocialismo durante su intervención destacó que en este momento, en la Vicepresidencia y en la espalda del G/J Reverol, descansa gran parte de la responsabilidad del 1 x 10 del Buen Gobierno.

"Los responsables de Renaser en cada

uno de los espacios, son nuestros oídos, ojos y de ahí la importancia de la articulación entre estos cinco Ministerios y todas las instituciones que se encargan de garantizar los servicios públicos en cada uno de los estados", dijo Lorca.

Señaló que lo primero por destacar "es la importancia de la Red Nacional de Servicios Públicos y lo segundo colocar a disposición todo el equipo de Gestión Ecosocialista, que aunque solo sea el tema de desechos el que esté en la Vicepresidencia, también está el derecho a la ciudad".

"Para tener una Venezuela nueva, distinta, arreglándose, pasa por todo el Sistema Nacional de Parques, en el que descansa el turismo del país. Pasa porque las calles estén arregladas, el agua llegue a tiempo, no se vaya la luz y que los colegios, universidades y el Sistema de Salud estén bien", afirmó.

Apuntó que "una de las exigencias que hacen es que los parques estén en buen estado, para que la gente vaya los fines de semana con sus hijos, se recreen de una manera correcta,

sana y armoniosa, eso también se ha convertido en un servicio público y el derecho a la ciudad plasmado en el tercer vértice".

"La estructura operativa que está enlazada con ustedes desde el Ministerio para el Ecosocialismo, serían las Mesas Técnicas de Reciclaje y Aseo (Metras), que nosotros hemos relanzado este año y ya tenemos conformadas 1.160 a nivel nacional y 3.840 en proceso de formación", sostuvo.

Lorca aseveró que el vicepresidente Reverol le asignó una tarea, "que al principio parecía fácil de realizar y se complicó un poco porque no existía en Venezuela ningún manual para saber cuánto cuestan los desechos en el país, cómo se generan y cuánto vale una tonelada recolectada en un municipio y el valor de la misma en un sitio de disposición final".

"Ese trabajo nos lo indicó el vicepresidente Reverol hace dos meses y medio, y ya tenemos un manual para los alcaldes y gobernadores, con el objetivo de que ellos se orienten. El manual va a aliviar el pago de los servicios en materia de recolección de desechos sólidos. Estamos en una Venezuela que busca el equilibrio y el precio justo de las cosas", refirió.

El titular del Ecosocialismo finalizó su intervención con un balance de la recuperación de las unidades recolectoras compactadoras de basura que se encuentran en el país.

"Contabilizamos 1.253 compactadoras dañadas a nivel nacional para el año 2021 y en este momento podemos decir que solo tenemos 690 unidades que requieren reparación. La rehabilitación ha sido un trabajo del Consejo Federal de Gobierno con los alcaldes nuevos, en su empeño de poner las ciudades bonitas", concluyó.

Con ceremonias simultáneas

Más de 500 bomberos forestales recibieron grados de ascenso

Con un acto principal en el Monumento de la Juventud en La Victoria, estado Aragua, y similares ceremonias simultáneas en las entidades, más de 500 efectivos del Cuerpo de Bomberos Forestales del Instituto Nacional de Parques (Inparques), recibieron grados de ascenso.

En la actividad central, en el territorio aragüeño, estuvo el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, la gobernadora de Aragua, Karina Carpio, autoridades militares y bomberiles regionales, entre otras personalidades.

“Este ascenso para nosotros tiene un significado especial y particular: es el primero desde la instrucción del 22 de abril de 2018, cuando se celebraba el Día Mundial de La Tierra, y el presidente Nicolás Maduro ordenó formar más guardaparques y bomberos forestales”, dijo Lorca.

Explicó que la solicitud del Presidente fue “formar 10.000 guardaparques e igual cantidad de bomberos forestales, y a partir de ahí comenzamos una estrechísima relación con la Universidad Nacional Experimental de la Seguridad (UNES)”.

“De la Unes salió esa camada que hoy son más de 500 los que están ascendiendo en todo el país, a su grado superior inmediato”, apuntó.

Añadió que luego, cuando se juramentaron el 31 de junio, graduándose los primeros bomberos forestales y guardaparques, fue un



La meta es formar 10mil guardaparques y bomberos forestales

compromiso y una cruzada de ir por cada estado hablándole a los muchachos, porque estos venían de la época más dura, tiempo de guerra económica”.

“Cuando hablo de los bomberos forestales digo que dan su vida por un objetivo superior: por la naturaleza. Dan su vida por aquellos que no tienen voz, que no pueden defenderse. Dan su vida por la de los demás, por el futuro”, afirmó.

Lorca manifestó que reconoce a los bomberos forestales porque son uno de los cuerpos más nobles que hay en Venezuela, así como lo es la Fuerza Armada y el Sistema Nacional de Riesgo.

“Este Cuerpo de Bomberos Forestales se mete en el combate cuerpo a cuerpo contra el fuego, que ve una montaña incendiándose y

no dudan ni un segundo en dejar a su hija, hijo, familia, para ir a defender la vida de otros, que a veces no son seres humanos porque corresponden a la biodiversidad y nuestros árboles”, aseguró.

Sostuvo que están en conocimiento de que “hay muchas cosas por hacer, por trabajar para mejorar y dignificar. Hemos venido en un proceso creciente de reivindicación, de tecnificación junto con Protección Civil y el Ministerio de Interior, Justicia y Paz”.

“Cada día estamos más unificados, comprometidos, mejor formados y vamos a seguir creciendo para estar a la altura de la historia y asegurarle a nuestra patria el cumplimiento del Quinto Objetivo, que es garantizar la vida por sobre todas las cosas, la especie humana y la del planeta Tierra en toda su extensión”, concluyó.

Para evitar la desertificación

Presentarán ante la Asamblea Nacional normativa de protección al Agave Cocui



Minec y AN trabajaran en conjunto para proteger al Agave Cocui

Con la finalidad de que la institución desarrolle un capítulo en un próximo instrumento legal, la Comisión Especial de la Asamblea Nacional Protectora de la Actividad del Agave Cocui, sostuvo un encuentro con el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca.

Al frente de la delegación parlamentaria estuvo el diputado Julio Chávez, quien explicó que la comisión especial es protectora de la producción del agave cocui, en las zonas semiáridas de los estados Lara y Falcón, y en este momento elabora un texto normativo de la labor artesanal.

“Visitamos al Ministro Lorca para incorporar aspectos al instrumento jurídico que se promueve, que tiene que ver con el desarrollo de los programas y las políticas del Estado venezolano, en función de impulsar la importante actividad, que tiene un carácter ancestral y artesanal, que impulsa que la producción sea 100% agave cocui”, dijo el parlamentario.

Agregó que “la idea de esta visita es que el Minec pueda desarrollar un capítulo, un articula-

do, para promover desde la visión ecosocialista en consonancia con los planes y programas de la lucha contra la desertificación, contra el cambio climático y todas las políticas públicas”.

Señaló como de interés que el Minec asiente en la propuesta “la creación de viveros, de institutos y organismos que impulsen el desarrollo científico que procuren la reforestación y el acompañamiento, y preserven las macrocuencas de agua y eviten los procesos de desertificación que han avanzado en el país”.

“Queremos que se incorporen artículos y capítulos que promuevan y puedan estimular con incentivos, que ayuden a luchar contra el cambio climático, la desertificación”, aseguró.

El diputado indicó que todos los elementos e iniciativas mencionadas “se puedan plasmar en una propuesta de ley promotora de la actividad en armonía con el ambiente, y que por supuesto garantice la ancestralidad y el carácter artesanal, que sea 100% agave cocui, que proteja a los productores, a los maestros cocuyeros del semiárido Lara-Falcón, y forme parte de las políticas públicas que impulsa el presidente Nicolás Maduro en el país”.



Presentan balance de reforestación

Motor Forestal fortalecerá Agenda Económica Bolivariana

Con la finalidad de fortalecer el Motor Número 11 de la Agenda Económica Bolivariana, en la sede del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), se instaló el Gabinete Forestal de forma presencial y mediante la modalidad de videoconferencia, además de hacer una revisión de los avances del Plan Nacional de Reforestación 2022-2023.

En la sala de reuniones del despacho participaron el viceministro de Gestión Ambiental del Minec, Hernán Toro, la directora General de Patrimonio Forestal del Minec, Zoraima Echenique, el presidente de la Compañía Nacional de Reforestación (Conare), Adolfo Paredes, el presidente de la Empresa Nacional Forestal (Enafor), José Díaz, el director General de Formación del Minec y presidente de la Fundación Nacional de Educación Ambiental (Fundambiente), Jesús Méndez, el Primer Comandante de los Bomberos Forestales del Instituto Nacional de Parques (Inparques), Coronel Germán Gutiérrez y personal de la Dirección de Fiscalizaciones de Minec.

Entretanto, conectados mediante la plataforma



Se trazaré ruta para fortalecer el plan de reforestación

Zoom, intervinieron voceros del Instituto para el Control y la Conservación de la Cuenca del Lago de Maracaibo (Iclam), Instituto Forestal Latinoamericano (IFLA), además de los directores de los entes adscritos al Minec y direcciones regionales relacionadas con el área.

Durante su intervención la directora Echenique realizó un balance de tres años de gestión ecosocialista, además de trazar una ruta de trabajo a seguir para la consolidación de los objetivos del Plan de Reforestación.

Servirá de sede para Brigadistas

Colocados contenedores clasificadores de desechos en el Parque Recreacional La Majada de Macarao



Brigadistas Contra el Cambio Climático y servidores del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), entregaron a la administración del Parque Recreacional La Majada, ubicado en la parroquia Macarao, un lote de contenedores para clasificación de papel, vidrio y plástico.

El lugar fue recuperado por la Compañía Anónima Metro de Caracas (Cametro) con el acompañamiento técnico del Minec, como parte de los acuerdos entre las dos instituciones, y se espera que sirva como centro de formación para los brigadistas de la parroquia.

Formación permanente

Minec realizó videoconferencia sobre la ictiofauna en el río Manzanares

En la continuación de los momentos de instrucción, la Dirección General de Formación del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), realizó una videoconferencia sobre la ictiofauna en el complejo hidrológico río Manzanares, en el estado Sucre.

La exposición estuvo a cargo de Sinatra Salazar, una ponente que presentó el mencionado trabajo en el Primer Congreso de Investigadores contra el Cambio Climático, que se efectuó en el pasado mes de mayo, en las instalaciones de la Casona Cultural en La Carlota.

Salazar compartió datos de sus estudios en los que indica los peces y especies existentes en el Manzanares, la importancia que estos

animales tienen y qué se debe hacer para que el afluente mantenga sus condiciones y la diversidad.

David Álvarez, director de Divulgación de la Dirección de Formación, comentó que temas como el que se expuso y otros son tratados semanalmente para los interesados de la institución y fuera de ella.

“Extiendo una invitación a todos

los interesados para que asistan a los ciclos de cineforos y videoconferencias que se realizan semanalmente los martes y jueves”, dijo.

Los encuentros se desarrollan en el Salón Waraira Repano ubicado en el piso seis de la sede principal del Minec, en la Torre Sur de El Silencio, en el centro de la capital, un espacio que es compartido con la Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas (Upafv).



Las jornadas de formación se mantienen semanalmente

1x10 del Buen Gobierno

Realizan jornada de reforestación en espacios de centro de educación inicial en Anzoátegui



La actividad es parte del 1x10 del buen gobierno

Como parte del Plan Nacional de Reforestación 2022-2023, en la recuperación de espacios urbanos y contrarrestar los efectos

del Cambio Climático, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) y su similar de Educación, realizaron una jornada de plantación en el “Centro de Educación Inicial El Amparo”, de la ciudad de Puerto La Cruz en el estado Anzoátegui.

Durante el operativo, inscrito dentro del programa de reforestación Ecurbanismo, se establecieron plantas de las especies: kalanchoe, té rojo, lengua de suegra, chaguaramo y palo de la felicidad, que

además de recuperar los sitios verdes del centro educativo, también promueven el desarrollo de la conciencia humanista y ecosocialista en las familias, escuela y comunidad del sector.

Esta hermosa labor contó con la intervención de servidores del Minec y sus entes adscritos, Fundación Misión Árbol, Unidades de Batalla Bolívar Chávez (UBCH), Zona Educativa y voceros de los movimientos populares locales, que se suman al 1 x 10 del Buen Gobierno.

En homenaje a su obra

Proyectan entrevista al arquitecto Fruto Vivas



La actividad se realizó en homenaje a Fruto Vivas

Como un homenaje al notable arquitecto Fruto Vivas, desaparecido físicamente en la última semana de agosto, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), decidió honrar su memoria con la proyección de una entrevista hecha al profesional del diseño por el periodista Walter Martínez.

La pieza documental fue grabada en los estudios de Venezolana de Televisión (VTV) en el año 2016, y sirvió de abreboca para un conversatorio sobre el personaje de la arquitectura que encabezó el rector de la Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas (UPAFV), Juan Manuel Parra.

Parra comentó, que Vivas en

el audiovisual cuenta su historia, en un repaso que incluyó hasta su participación como guerrillero en la década de los 60 del siglo y milenio pasado.

“Empieza cuando era apenas un muchacho y hace su primer diseño sin ni siquiera haber comenzado a estudiar arquitectura. Y Luego, las otras obras que va realizando hasta llegar hasta este momento, cuando se nos va físicamente”, dijo.

Afirmó que “el legado de Vivas está impregnado en las paredes de la UPAFV, en el corazón y la mente de los que aquí trabajamos”.

“Este documental que presentó la Dirección de Formación del Minec, tiene la intención de que los jóvenes, que mayoritariamente plenaron el Salón Celestino Flores, puedan conocer parte de esa historia, que lleven en su corazón esa experiencia de un hombre que se convirtió en un símbolo para este país. ¡Gloria eterna a Fruto Vivas!”, manifestó.



AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

01/09/2022

¡Aprobado! Nace el Fondo Nacional de Inversiones para el Transporte con el 30 % de lo recaudado en los peajes del país. Igualmente, destinamos 150 millones de dólares para la recuperación del Metro en todos sus sistemas y 16 millones de euros de inversión en rieles.



@NicolasMaduro

01/09/2022

La Venezuela productiva surge con mayor fuerza con cada acción de nuestros admirables campesinos y campesinas. ¡Vaya mi reconocimiento a ese pueblo productor!



@NicolasMaduro

30/08/2022

Expreso mi pesar por la sensible partida física de Camilo Guevara, hijo del gran Ernesto "Che" Guevara. Fiel defensor de la vida y el legado revolucionario de su padre. A toda su familia, mi abrazo y mis condolencias. ¡Honor y Gloria! ¡Hasta la victoria Siempre!



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO